



# 園だより 11月号

YMCA 保育園ねがい  
2020年11月6日発行

## 「心を聴く」

急に寒くなり秋を感じる今日この頃です。いつも通り園庭の落ち葉を帚で掃いていると、カサカサという音が聞こえてきました。顔を上げてみるとひかり組のお友だちが、落ち葉でできた道の上を一步ずつ踏みしめながら歩いて、その後ろをお母さんが見守りながらついてきていました。親子で季節を感じている光景を見て、温かい気持ちになりました。歩くことが楽しい時期、その上歩くと音がしたらもっと楽しいでしょう。どこかで落ち葉を見つけたら、親子で一緒に歩いてみてはいかがでしょうか。

キリスト教保育誌11月号の聖句「わたしがあなたを愛したように、互いを愛し合いなさい。」ヨハネ15:12について牧師先生が書かれた文章がありました。牧師先生は仕事柄、いろいろな方の相談を受け、相談者が話されることを聞くことが多いそうです。一愛するとは、自分の良いと思うことを相手に押し付けるのではなく、相手の立場に立って、相手を理解しようと努めることです。その上で、自分にできることがあればするのです。ですから、心を込めて話を聞くこと自体がすでに愛の行為です。そのことによって、人は、「自分の存在が大事にされている」と感じるからです。たとえ、問題解決の答えを得ることができなくても、「理解してもらえた、共感してもらえた」と感じた時、人は深い喜びを覚え、「こころが満たされる」のです。保護者の方によく申し上げます。「お子さんの気持ちを考えないで、自分が良いと思うことを押し付けてはいませんか。親として何か言ったりやったりする前に、お子さんの心を聴いてあげてください。特に、言葉にならない心の思いを、せかさずに、聞き取ってあげてください。そして、必要であれば、こう言ってください。『そうだったの。気がつかなくてごめんね』そういう一言が、どれだけ、お子さんを慰め、ホッとさせることでしょうか。」「ホッとする愛」が、人を生かします。— この文章を読んで共感しました。

私たち保育者も子どもたちの言葉にならない心の思いを聴けるように、遊んでいる時は一緒に遊び、食事や昼寝の時は近くに寄り添い見守っていきたいと思います。人の心は見えません。しかしその見えないものに目を注ぐことを大切にしたいと思っています。

(園長 高橋 里香)

### ● 幼児の運動会を開催しました ●

10月17日(土)ほし(3歳)・つき(4歳)・にじ(5歳)組幼児の運動会を希望丘小学校体育館にて行いました。今年のテーマは「歩み出す力とその輝き」でした。幼児組の子どもたちが日常の保育の中で、かけっこをしたり、平均台をのぼって跳び箱から飛び降りたりと、いろいろな方法で身体を動かしていました。初めはできなかったことも何回かやっているうちに変化してきます。そのやろうとする勇気と今持っている自分の力を発揮して輝いて欲しいという気持ちで決めました。保護者競技タイヤ転がしもあったので、保護者の方もとても輝いていました。親子体操もあって、うさぎやアヒルいろいろなものになりながら親子で触れ合い身体を動かし、ほっこりとした時間もありました。乳幼児期に子どもが身体を動かすことを喜び、楽しむことが大切と保育所保育指針に書いてあります。結果ではなくプロセス(経緯)を大切にしたいので、ねがいの運動会は順位をつけません。最後に頑張った子どもたちに担任からメダルを渡して称え合いました。参加して下さった幼児組全ご家庭の皆さまありがとうございました。

もう時期、写真販売をしますので、乳児組の皆さんも幼児さんの頑張りをご覧ください。

## ● 11月の行事予定 ●

- 4日(水) 身体測定(全クラス)
- 6日(金) 視力検査(4・5歳児)
- 11日(水) 4・5歳児遠足
- 24日(火) 園庭開放
- 25日(水) 収穫感謝礼拝(乳児・幼児)
- 26日(木) 誕生会(ほし・つき・にじ組)  
内科健診(全園児)
- 27日(金) 消火避難訓練  
ほっとするコーヒーやさん

※全園児の内科健診を11月に変更しましたので、登園にご協力ください。

※4・5歳児の視力検査を今月に変更しました。

※ほっとするコーヒーやさん今月は27日(金)に変更します。

## ●じゃがいもごちそうさま●

10月24日(土)ワイズメンズクラブの方が、ユリの球根を取って、来年に咲かせる準備にきてくださいました。その時に北海道十勝のワイズメンズクラブ手作りのじゃがいもを1箱いただきました。11月5日(木)のおやつがフライドポテトだったので、そのじゃがいもを使って、調理職員に全員分作ってもらい美味しくいただきました。



- ・個人面談が終了しました。お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。心配事や質問がありましたらいつでもお声掛けください。

## お知らせ

◎11月28日(土)午前中にワイズメンズクラブの方が、春に向けて球根植えと、ピオーブ前の通り道の改修を行う予定です。職員も数名参加しますので、在園で興味のある方も、親子で参加してみませんか。詳しい内容は、手紙にてお知らせいたします。

◎クリスマス礼拝を12月19日(土)に予定しています。開催方法等を検討していますので、詳しい内容は、手紙にてお知らせいたします。

◎10月に6日間、東京YMCA社会体育保育専門学校の1年生2名が現場研修として、保育園に来ていました。今度は、11月27日(金)・12月4日(金)の2日、2年生1名が現場研修として来ますので、よろしく願いいたします。

## ● 11月のクラス目標 ●

- 0歳)・保育者の応答的な関わりのもと、指さしや喃語、一語文などで気持ちを表現する。
  - ・葉っぱや木の実などに触れながら、一人ひとりが探索活動を楽しむ。
- 1歳)・見立てたり、つもりになったりして遊びながら、やりとりする楽しさを感じて保育者と過ごす。
  - ・のぼる、下りる、跳ねるなど身体を使って遊ぶことを楽しむ。
- 2歳)・肌寒さに気がつき、温かな受容的な雰囲気のもと、感じたことを安心して表す。
  - ・自分の気持ちを表現しながら、友だちの気持ちを聞く。

- 3歳)・衣類の着脱や鼻をかむことを手伝ってもらいながら健康に過ごす。
  - ・落ち葉、木の実や種に興味を持ち、それらを生活や遊びに取り入れて楽しむ。
- 4歳)・遊びを通して、友だちとのつながりに喜びを感じる。
  - ・おにごっこやころころドッチボールなどルールや決まりがある遊びを楽しむ。
- 5歳)・遊びの中で数や文字に興味を持つ。
  - ・縄跳びなど身体を動かす様々な遊びを主体的に楽しむ。

